

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

Redacción y Administración

Albarda 13. segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 5
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

PA-10 ADELANTADO

— Gerona MIÉRCOLES 29 de Marzo de 1899 — 71

MÉDICO HIGIENISTA
Especialista en enfermedades venéreas y sífilicas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1
Zapateria Vieja, 7, 1.
GERONA

F. Ferrades MÉDICO CIRUJANO
Ayudante de la Clínica de enfermedades de la mujer
del Dr. Fargas de Barcelona
MÉDICO POR OPOSICIÓN
del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.
Progreso, 18, 2.
GERONA

Manuel Burch
MÉDICO OCULISTA
Antiguo ayudante del Dr. Barriquer
y médico oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.
Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.

A prima fija
DOMICILIADA EN BARCELONA
Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Sección religiosa

Santo de mañana
San Juan Climaco

En que quedamos?

Voluntad firmísima se necesita para trabajar en la obra de reconstitución de nuestra patria. Las pasiones pequeñas, las miserias estrechas que no tienen otro horizonte que el de un egoísmo anárquico, salen al paso de los hombres de buena voluntad, y en forma de señalamientos periodísticos ó de buenas declaraciones de políticos sin fe, en su fuerza y en su prestigio no tienen otra fuerza que la del constante alago de las pasiones populares, procuran amortiguar obstáculos en la marcha emprendida hacia el triunfo que el soldado con los colores de la república.

Aquí está toda esa prensa de gran circulación que afirmaba que para redimir al pueblo era preciso levantar un cadalso en cada pueblo y hacer rodar innumerables cabezas á los golpes del hacha popular; ahí está poniendo el grito en el cielo, por qué un alcalde, cuyo nombramiento fué del agrado de todo el país, se atreve á firmar la cesantía de un puñado de mufidores electorales revestidos de la autoridad y prestigio de alcaldes de barrio.

Y era esa prensa la que pretendía firmar á millares las sentencias de muerte que habian de salvarnos?

Aquellas arrogancias, aquellas amon-

zas que erizaban los cabellos de las gentes pacíficas, truécanse en quejas y lamentaciones ante las cesantías de infelices alcaldes de barrio.

¿En qué se hubieran trocado si en vez de tinta fuera sangre lo que moja la pluma del alcalde de Barcelona?

Los que con nada estaban conformes; los que maldecían de todo lo existente; al verlo caer simpatizan con todo y quejarse como si los golpes fuesen dirigidos á sus propias cabezas.

¿En qué quedamos? hay que regenerar al país ó estaba bien tal como estaba en el momento de la catástrofe?

¿Si la primera que se opuso á la cesantía en que se empeñaron todos los partidos? ¿si lo segundo ¿por qué no se aplaude por todos el primer acto de virilidad de la gente nueva?

¿O es que no perseguían los unos y los otros, todos los que aturdiran el espacio con su griterío, otro fin que el de apoderarse personalmente del poder?

Si, siempre, en toda oposición sistemática, hay más egoísmo que rectitud de intenciones.

Pero no cejarán en su empeño los hombres nuevos: harto tiempo han tenido abandonada en manos de gente aventurera la suerte de nuestra patria y durísima fué la lección que por su abandono han recibido.

Gerona 28 Marzo del 99.

Páginas de la Historia

Episodio de la insurrección mexicana
30 de Marzo de 1814

Muchas son las páginas gloriosas que

en su historia cuenta el veterano regimiento de Saboya el «terror de los franceses» como le llamaron en la guerra de la Independencia, y uno de los cuerpos más antiguos y de más gloriosos timbres de cuantos hoy constituyen la infantería española.

Entre sus glorias más preciadas bien merece un puesto la que el 30 de Marzo de 1814 conquistó en suelo mexicano en la batalla de Hayetlan.

Y habíase batido ambos contendientes, españoles y mexicanos, derrochando valor y bizarría.

La victoria estaba indecisa y la noche muy cercana.

El cansancio iba apoderándose de los realistas, y esto no obstante era preciso un esfuerzo para que las tinieblas no rebasaran á las armas españolas un triunfo seguro.

Aunque la empresa era arriesgada, y muy peligrosa por las formidables obras que habian que tomar y por las bien defendidas que estaban, se pensó en asaltar las posiciones enemigas por en ellas buscar la victoria.

Un regimiento salió voluntario para efectuar la operación Saboya.

Hechos los preparativos, con la decisión propia del que desea la muerte ó el triunfo, marchó hacia las posiciones contrarias.

Desde éstas hacíanse un fuego muy nutrido y mortífero, mas el regimiento, sin fijarse en los muchos muertos y heridos que se le causaban, avanzó hasta el pie mismo de las fortificaciones. Cual si recordara entences que en tal día como aquel había sido fundado con fuerzas del tercio de «Lombardía»

y quisiera conmemora tan fausto hecho con otro no menos memorable, sus soldados, haciendo a ardes de intrepidez y de valor temerarios, prepararon por los parapetos y se arrojaron a la bayoneta sobre los insurrectos.

La lucha fué breve como encarnizada, terminando con hacerse dueños los de Saboya de cuantos pertrechos tenían dentro de las fortificaciones el enemigo, incluso los 23 cañones que las coronaban.

Como recompensa a tan notable hecho, de las seis banderas que conquistó en el fuero otorgada la distinción de llevar una de ellas entre sus flitas.

El Bachiller Alonso de Zamora.

LAS CUBAS

El pago del Cupón

Sobre este asunto dice el último número de «El Economista»:

«Este pago va á hacerse ya por cuenta del ministerio de Hacienda, y para él es necesaria la concesión de un crédito extraordinario en el presupuesto general del Estado. Al efecto, ha sido necesario formar un expediente que ha ido, como es de rigor, por estar las Cortes cerradas, á informe del Consejo de Estado.

No podía ser de otro modo, sobre todo después del último decreto del señor Villaverde en que se regularizaban y limitaban los gastos del presupuesto extraordinario.

No conocemos el informe del Consejo

de Estado. Aunque se le ha pedido con pre-mura, creemos que se habrá redactado detenida y concienzudamente, porque en dicho informe y en el preámbulo de la disposición ministerial que sobre el caso recaiga han de resolverse, ó mejor dicho las teorías jurídicas que van á constituir el nuevo estado de derecho por que han de regirse los valores coloniales.

Al pagar el cupón de Enero y al ordenar los sorteos de amortización de diciembre, se dijo que este no prejuzgaba nada, porque cobrándose aun en Cuba por autoridades españolas las aduanas y otros impuestos hasta 1.º de Enero, era justo que se atendiese con ello al pago de las deudas.

Esta razón jurídica, ó si se quiere pretexto, ya que bien poco era lo que se recaudaba por nuestra cuenta entonces en la isla, ha desaparecido hoy.

Ya ni subsisten los presupuestos de las colonias, ni siquiera la legislación de ellas, legislación que cesó al terminar la soberanía de España, que la aplicaba, y dejar de existir para nosotros aquellas regiones españolas.

Por consecuencia, cuanto se diga para razonar el acuerdo del pago ó se resuelva en él ha de ser dentro de la legislación peninsular, de los recursos y organismos del presupuesto general del Estado.

Con ello, no sólo se sentarán precedentes, sino que vendrán ya á definirse y fijarse derechos dentro del régimen nuevo, derechos que las mismas Cortes, cuando se reúnan, tendrán que tener en cuenta.

En realidad, iguales é idénticas, razones que para el pago del cupón había para ordenar la amortización, que ya de hecho resultaba suspendida.

Hay que tener en cuenta, sin embargo sobre esta suspensión, no solo la situación del Erario, sino que esa lotería de la amortización no fué nunca el principal aliciente, ni siquiera el mayor interés de los tenedores como la prueba que no hubo época en que estaban las Cubas por encima de la par, y entonces la amortización era para ellos un temor no una esperanza.

EL ARBOL DE JUDAS

(TRADICIÓN POPULAR)

I

Falso discípulo, amigo alevoso, serpiente astuta henchida con el veneno de la cecidicia, corazón duro como una roca y por tanto insensible á las bondades de su divino Maestro, Judas acababa de cometer contra El la más negra de las traiciones, poniéndole por un vil precio en manos de los que habían jurado su muerte.

Luego, devorado por los remordimientos, y con el beso dado á Cristo como una llama abrasadora en sus labios, viósele correr las calles de Jerusalén, sintiendo en el fondo de su alma todos los golpes que iban á descargar sobre Jesús.

Entanto, los príncipes de la Sinagoga, los escribas y fariseos, reunidos en Consejo contra el Hijo de Dios, le habían hecho conducir como un vil malhechor ante el gobernador romano de Judea pidiendo su muerte.

Movido por la voz acusadora de su conciencia, Judas corrió al Sanhedrin, y alargando á los pontífices de los judíos las treinta monedas de plata, precio de su traición, díjeles:

—Pequé entregando la sangre inocen-

te. Tomad vuestro dinero, y devolvedme á mi Maestro.

Las palabras fueron acogidas con irónicas risotadas.

—¿Que nos importa á nosotros?—le contestaron.—El trato es trato. Pensáronlo antes. Recibiste dinero nada te falta. Sal de aquí.

En medio de los transportes de un ciego furor Judas arrojó al suelo aquellas monedas que le quemaban las manos, y ante las negativas y el desprecio de los miembros del Sanhedrin prorumpió en mil imprecaciones contra ellos, hasta que á ampellos le arrojaron fuera.

El infeliz, que había visto á tantos pecadores acogidos por Jesucristo, á la Magdalena; que en un instante había borrado toda su vida pasada; á la Samaritana, que en el pozo de Jacob se convirtió en un momento; á la mujer adúltera, que recibió perdón; desconfía de Cristo, que iba á morir por todos, y en vez de imitar el santo arrepentimiento de Pedro, con la desesperación en el alma y sirviéndole la vida de insupportable carga, la destruye él mismo con la muerte más ignominiosa.

II

Fuera de Jerusalén, no lejos del huerto de Getsemani, veíase en un ribazo un árbol frondoso con hoja de un verde negrozco. Era una adelfa.

El viento que agitaba sus ramas traía de lejos los gritos de la plebe y los ecos de la trompeta que pregonaba la sentencia de Jesús.

Un hombre desatentado, con los cabellos erizados, corría como si huyese de sí mismo, cuando al llegar cerca del árbol, resonaron de nuevo, aunque confusamente, voces lejanas como de alborotadas olas y el sonido del fatídico metal.

Aquel hombre rugió como una fiera, y desatando precipitadamente el cordón que sujetaba su túnica, se encaramó al árbol, ató el cordón en una rama, hizo al otro extremo un lazo corredizo, pasóle por su cuello, y dando un alarido sin nombre, su cuerpo se balanceó en el espacio.

Entonces un ser fantástico con alas de murciélago cabalgó en los hombros de Judas y le sacudió el pecho á tacañazos, mientras se batía con las ansias de la muerte.

La rama del árbol no pudo sostener mucho tiempo el doble peso de Judas y de Satanás, y al desgarrarse cayó el cuerpo del discípulo traidor, reventando y arrojando las entrañas.

Recogido poco después era enterrado en un muladar.

Cuando en verano la adelfa que sirvió de horca á Judas echó flores, estas que antes eran blancas salieron encarnadas, despidiendo mal olor.

La sangre del deicida había manchado el árbol, que aún hoy parece ruberizarse de haber sostenido el cuerpo de aquel monstruo; y por esto la adelfa es encarnada y no blanca.

Y aunque es un árbol bello y se le vé en varios de nuestros jardines, el pueblo lo mira con malos ojos, su olor nauseabundo aleja á todos, y aún su sombra es ténida por venenosa.

Nunca vereis figurar sus flores en los ramilletes, nadie le ama y todos le detestan, llamándole con repugnancia el árbol de Judas.

Francisco de P. Capella

Cantos de Amor

16

¿Con qué acabas de cumplirlos, nena

mía?... ¡Dichosa tu eres la envidia de todas las que se creen «ser mucho» y á tu lado son nada... Eres joven con dieciséis años que parecen veinte; eres hermosa; eres buena; eres santa; eres dichosa... Tienes el cariño ciego de tus padres, que no ignoras lo mucho que te quieren; y tienes el amor inmenso de ese otro ser querido que llena todo tu corazón, ocupa todo tu pensamiento y ha de ser el inseparable compañero de tu alma, con quien compartirás las penas y las alegrías de la vida... ¿Que más quieres, nena?... ¡Si estás tratando de ocultar el pesar que embarga ó tu alma! ¡Porque estás tan triste el día de tu cumpleaños! ¿Acaso no eres feliz? ¡Ah!... ya lo sé; respeto tu silencio elocuentísimo... Pero no, hija mía, no; quiero verte alegre, quiero disipar tu tristeza... Tal día como hoy has venido á este «picaro» mundo y preciso es que lo celebres alegre y alborozada... ¿Sabes qué misión has traído tú al mundo? Pues la de dar á conocer á todos los mortales una idea clara de lo que hay en el Cielo, de como son los ángeles. Es más: Dios, al crearte te creó como á uno de tantos ángeles, para alegrar al Cielo; pero te envió á este mundo para que tengamos un concepto claro de lo bello, para que sepamos los mortales donde termina lo humano y empieza lo divino... Por eso en tus ojos, en tus sonrisas y en tus palabras hay fuego que abrasa, dulzura que encanta y música embriagadora que adormece, que convida al amor y á la poesía...

Al vuelo

Dados los prestigios, la responsabilidad moral y demás zarandajas de los periódicos que han tomado aquí por su cuenta el combatir á sangre y fuego, con buenas y con malas armas, á la política silvelista, no necesitábamos ciertamente romper una lanza, ni siquiera un palillo, en esta contienda, más apasionada que generosa, mas egoísta que sincera.

¿Que el cacique de Llagostera es un punto negro entre los silvelistas?

Puede que sí—como dicen los chulapos—pero se nos antoja á nosotros, que si el nombre de Roure mancha á alguien, no es al partido silvelista, si no al liberal, en el cual figura.

¿Que autoridad tienen los Silvela entre los sagastinos para imponer en el organismo interior de ese partido á este ó á aquel personaje?

Los silvelistas conceden dos distritos á los liberales, sin ver si los liberales se llaman Juan ó se llaman Pedro, y sin fijarse en personalidad alguna.

¿Estamos?

Pero aun hay más: Roure es de lo peor en su clase; ¿pero como serian los otros cuando los que dirigen el partido desde la Corte, le pusieron por encima de los liberales defendidos por el diario de las Ballestas?

¿En nombre de quien habla hoy ese diario? El se atribuye la representación del país en masa. Y el país se rie á mandibulada batiente de su representante dejándole á la puerta de la calle cuando pretendía sentarse en los bancos del Concejo.

Hubo un tiempo que decía que representaba al partido liberal. El partido liberal pasó por el poder sin dar muestras de tenerle por tal representante.

Y es que el tal diario no representa otra cosa que la opinión de un individuo que quiere ser contra viento y marea, y chilla y patalea en la soledad y el vacío.

Y á él y al de la plaza del Grano, se nos ocurre preguntarles una cosa.

¿Por qué cuando Roure y los suyos estaban en el apogeo del poder y en el de sus barrabasadas callaban como muertos los dos valentinos?

Ahora, ahora que todo ha terminado y que la política iniciada es encomendada por amigos y adversarios, recuerdan á vos en grito lo que entonces pasó, lo que ahora ya no pasa. En aquellos tiempos, en aquellos días tristísimos, era cuando debían los dos periódicos incorruptos tocar el silbato de

alarma, no ahora que todo aquello ha terminado.

Pero es que al uno y al otro les tenía muy sin cuidado lo que acontecía entonces y les hace solamente salir de sus casillas, el deseo de mangonear que les parece realizable en época de elecciones.

Afortunadamente el país se rie de ambos, por qué en la conciencia de todos está lo que ambos á dos valen.

Bastenos recordar que el país levantó á Roure por qué uno y otro le combatían y entre la espada y la pared se quedó, y lo quedará siempre, con el cacique de Llagostera.

Crónica

Los monumentos que podrán visitarse mañana y el viernes Santo, son:

Santa Iglesia Catedral, capilla de las Escuelas Pías, iglesia de San Lucas, excolegiata de San Félix, iglesia de las Capuchinas, iglesia de San Pedro, iglesia de las monjas de San Daniel, iglesia del Carmen, iglesia de las Bernardas, iglesia del Mercadal, capilla del Hospicio, capilla del Hospital, capilla de las Hermanitas de los pobres, capilla de las Adoratrices, capilla de las Beatas, iglesia de la Merced, iglesia de San Martín y capilla de las Josefinas.

Tenemos entendido que la procesión del vía-crucis, que saliendo de la iglesia del Hospital recorre en la tarde del viernes Santo algunas calles de aquella barriada, pasará este año, á su regreso, por la plaza del marqués de Campa y carretera de Barcelona.

El presidente de la Diputación ha convocado á sesión pública á la junta provincial del Censo para el día 9 del próximo mes de abril, á las 8 de la mañana, en el salón de sesiones de la Diputación, para proceder á la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores para las elecciones de Diputados á Cortes.

Se ha ordenado al ingeniero jefe de carreteras provinciales pase á Vilanova de la Muga para que informe si las obras que don Ricardo Badesa Noguera intenta realizar en el «Mont Major», de aquel término municipal serán ó no en terreno de su propiedad.

Como autora del hurto de diez y nueve pesetas á la vecina de Hostalrich Maria Belon, la benemérita de aquel puesto ha devenido á una joven llamada Joaquina Cutera Valls, natural de San Martín Sapriera.

Esta noche, á las once, se verificará en la Rambla las pruebas de las nuevas lámparas eléctricas allí colocadas por la casa Planas.

Procedentes de San Felip de Guixols han llegado esta tarde los artistas de la aplaudida compañía de zarzuela que dirige el notable actor cómico don Rafael Bolmar.

Como ya saben nuestros lectores, dicha compañía es la que debe actuar en nuestro coliseo durante la temporada de Pascua. Hoy nos es imposible poder publicar la lista de los artistas que formará parte de la compañía de referencia, porque se está en tratos para contratar á una aplaudida tiple valenciana y á un director de orquesta.

Parece que entre las obras que se estrenarán figuran «La fiesta de San Antonio», «Pope Gallardo», «La chavala» y otras.

El viernes próximo terminará el período de la caza de ánades silvestres en las buferas y lagunas.

Mañana festividad de jueves santo, las tropas de esta guarnición vestirán de gala izándose el pabellón nacional a media asta en todos los edificios públicos y militares.

El día 1.º del próximo Abril se inaugurará la línea telegráfica directa de Barcelona a París, por Perthuis, a la que se asignará un aparato Hugues. Con esta serán cuatro las comunicaciones que Barcelona tendrá con Francia, puesto que funciona también con Toulouse por Puigcerdá y con Lyon y Marsella por Portbou.

Los Ayuntamientos ó comisiones de evaluación remitirán el día 1.º de Abril á la Administración de Hacienda respectiva, los apéndices rectificadas del amillaramiento de la riqueza territorial.

Durante el próximo mes de Abril celebrarán su feria anual las siguientes localidades de esta provincia.

Día 23, San Jordi Desvalls; 30, Darnius; Tortellá, domingo último.

En el mismo período celebrarán las fiestas mayores las poblaciones siguientes:

Día 23, Blanes y Corsá; 29, Castelló de Ampurias.

Invitados por la distinguida Directora del Colegio de Nuestra Señora del Pilar, doña Estrella Noguera y Taberner hemos visitado la «Exposición anual de Labores» que las alumnas de dicho centro de Educación han confeccionado durante el presente curso, y con toda ingenuidad debemos confesar que cada día se conocen más los adelantos que introduce la señorita Taberner en su establecimiento, por lo que felicitamos de veras, tanto á la Directora y Profesoras del Colegio de Nuestra Señora del Pilar, como á las aplicadas señoritas que concurren, por la brillante y variada colección de labores que han expuesto.

El domingo próximo tendrá lugar en el Centro Moral Gerundense la representación del drama «San Hermenegildo» y la pieza «33.333».

Mañana á las 3 de la tarde empezará el regimiento de Guipúzcoa á girar la visita á los Sagrarios siguientes:

Iglesia Catedral, San Félix, Monjas Capuchinas, San Pedro y el Carmen.

Las compañías saldrán del cuartel con diez minutos de intervalo de una á otra.

Algunos aficionados al arte de Cúchares, residentes en Palamós, han solicitado permiso para efectuar en aquella villa y en uno de los días de la próxima semana, una becerrada.

Mañana, desde las 10 de la mañana, hasta el toque de gloria del sábado, las banderas permanecerán enfundadas en todos los cuarteles, las armas se colocarán á la funeraria y las cornetas y tambores tocarán á la serdina.

Se han dado las ordenes oportunas para que ingrese provisionalmente en el Manicomio, el presunto demente repatriado de Francia Gaspar Ribes Ferrer, natural de Igualada.

A la hora acostumbrada y con exposición de S. D. M. se celebrará mañana solemnemente en la Santa iglesia Catedral. Antes del oficio se verificará la bendición de los Santos Oleos, celebrando de pontifical el ilustrísimo señor obispo, si se lo permite su salud.

A las 12 de la mañana tendrá lugar el acto de lavar el señor obispo los pies á doce pobres de los albergados en el asilo de las Hermanitas, en representación de los doce Apóstoles.

A las 8 de la noche de mañana saldrá de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen la procesión que todos los años celebra la Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, en la que figurarán los siguientes pasos:

La oración de Jesús en el huerto, Jesús en presencia de Pilatos, Jesús azotado por los judíos, Jesús coronado de espinas, Jesús con la cruz á cuestas, Crucifixión de Jesús, el descendimiento de la Cruz, la

Virgen de la Piedad, Jesús Crucificado, y el Santo Sepulcro, el cual ha sido primorosamente restaurado.

Un piquete del regimiento de Guipúzcoa, con escuadra de gacostadores, banderas y música, al mando del 2.º teniente don Victor Cancho, cerrará la marcha de la procesión.

Sección comercial

Table with exchange rates for BOSSIN DE BARCELONA MAÑANA, CAMBIO DEL ORO, and CUPONES. Includes entries for Interior, Exterior, Paris vista, and London vista.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 29. El general Pelavieja ha acordado que se conceda tercer examen á los alumnos de los cursos abreviados que fueron suspendidos últimamente en las academias militares. También ha acordado el general Pelavieja, que las anunciadas recepciones militares en el ministerio de la Guerra, se verifiquen los jueves. La Junta de defensa del reino la compondrán en lo sucesivo, además del ministro de la Guerra, los generales Ordóñez y Carero. Noticias que merecen entero crédito permiten asegurar que no se creará la Sala tercera del Tribunal de lo Contencioso, y además que tampoco

será suprimido el Consejo de Estado. —El Gobierno se propone desde luego modificar la ley de compatibilidades en sentido restrictivo. Según se dice, sus deseos eran los de verificar esta restricción por medio de un Real decreto, pero encuentra el inconveniente de que este asunto ha de someterse á las Cortes, y así lo hará, presentando el oportuno proyecto de ley á las mismas. —El entierro del almirante Chacón se verificará el jueves á las diez de la mañana. Se ha elegido esta hora en vista de que dada la festividad del día no pueden circular coches por el centro de la población. Se tributarán al cadáver honores de capitán general con mando en plaza. —Se ha acordado ampliar el plazo para que puedan repatriarse por cuenta del Estado todos los soldados que restan en Cuba. El plazo para los movilizados se amplía hasta Julio próximo. Los voluntarios españoles procedentes de la República Argentina, pueden repatriarse hasta fines de Septiembre. —El señor ministro de la Gobernación ha asegurado que el orden público está asegurado en toda la Península y así lo acreditan los últimos despachos de los gobernadores de provincias. —Ha sido denunciado el periódico satírico «El Acabó», por haber publicado una caricatura antirreligiosa. Por este motivo ha sido preso el dibujante. —Se comentan mucho los artículos que publica «El Nacional», sobre abusos y escándalos ocurridos en Filipinas. El ayudante del general Primo de Rivera ha preguntado en la Redacción de dicho periódico; quien responde de los referidos artículos, sobre los cuales se propone pedir explicaciones aquel ex-capitán general de Manila.

JUVENTUD MALOGRADA

Text describing the youth of Malgrada, mentioning a young man named Noemi who was always by the side of the narrator.

Quejas

Text describing the complaints of Noemi, who was suffering and resigning to her fate.

Noemi, que se holaba a todas horas a su lado, era la que más tenía que sufrir, y sin embargo, no se quejaba nunca, debiéndose esto a que el día que entró en aquella casa resolvió mostrarse resignada.

Había, no obstante, algunas cosas en las que resistía Noemi, que cumplía con su deber, y tratándose de este no rehía fijas de ninguna clase, y pasando las noches en claro en cuanto era preciso, pero que en lo que se refería a su propia persona, guardaba una exquisita reserva, no revelando jamás nada de lo que se relacionaba ni con sus sentimientos ni con su vida pasada.

La marquesa, curiosa como mujer, quiso enterarse de algo, y varias veces lo intentó, mas hubo de desistir de su empeño al encontrarse con una persona de natural recto y un tanto activo que ni temblaba ni daba confianzas.

Quejose lejanamente al señor Desfontaines de su fracaso. —Pero, ¿qué cabecita me enviasteis, querido doctor? —¿Os faltó por casualidad al respecto ó hizo algo que no fuera digno?

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

—¿Al abate Brochard? —Si. —¿Vaya una idea! ¿Y para qué?—preguntó enseguida la doncella de la marquesa. —Porque su presencia podía ser necesaria muy pronto. —¿No estáis ahí? —Si. —¿Pues entonces... —Es esto, en efecto, lo principal; pero puede llegar un momento en que el médico no tenga más recursos que retirarse ó inclinarse ante el sacerdote. —¿Toma! ¡Nunca habia creído, señor Marecat, que tenias esas ideas! —dijo la doncella. —Si hacer ciertos sardes se puede ser creyente y no impío. Es más, casi me atrevo á decir que el médico a la cabecera del enfermo no debe tener ninguna idea personal, pues debe en el concepto, sencillamente identificarse con su voluntad y sus convicciones. —¿Cris ahora vos, que la señora marquesa está en peligro de muerte? —No, mas en materia tan delicada todas las precauciones que se tomen son pocas. —Suponed por un momento, lo que gracias á Dios no sucederá, ni ha de suceder. —¿El qué? —Que la marquesa sufre esta noche un síncope y se nos queda entre las manos. —¿Y bien? —¿Queréis decirme en que responsabilidad no incurriría yo? —¿Dad vos mismo la orden, que la señora marquesa se recupere? —No es á mi á quien corresponde hacerlo, señorita.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid

Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

1.ª **Pediatría, Ginecología y Obstetricia:** Dr. D. Felipe Farinós y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.

2.ª **Oftalmología, Laringología, Otiología y Rinología:** don Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.

3.ª **Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio:** Dres. ...

4.ª **Enfermedades del aparato digestivo y tropicales:** Doctores Rivera y Martínez.

5.ª **Enfermedades de las vías urinarias: Venéreo, sífilis y de la piel:** Dres. Marqués y U. Aldaca.

6.ª **Cirugía general y Operaciones:** Dres. D. Felipe Farinós y D. Manuel Busacca.

7.ª **Enfermedades nerviosas y mentales:** Drs. Rivera y Vargas.

8.ª **Odonatología y protesis dentaria:** Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminodorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de espútos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinoscopios, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematocritoscopia de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas bifurcadas, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vexiales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermis; electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia polissarcia; ídem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatorrea, sordura y atonía; ídem galvánica de corrientes continuas para las atrofas, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlcera del estómago y electrolisis y cataforesis contra tumores, estrecheces, atrofas y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

GABINETE MEDICO AMERICANO, CALLE ALCALA 23, 1.º (Justo Calzadilla) MADRID
(FUNDADO EN 1796 por el bisabuelo de actual Director)

CONSULTA DE MALES ESPECIALES

Personal diaria de 10 a 3, gratis a los pobres, y por carta (con toda reserva) a los de provincias.

CURA EN DOS DIAS

Boticas de España y América y en el GABINETE MEDICO AMERICANO ALCALA 23, 1.º MADRID. Consultas y prospectos gratis, personales y por correo. Estos medicamentos se envían por correo, certificados y bien envueltos, mandando en valer en libranza ó sellos al Director. (La única medicación infalible y siempre secreta.)

MAL DE ORINA

CURA RAPIDA SIN SONDAR NI OPERAR

Dilatación de las **ESTRECHECES**. Rotura y expulsión de los **CALCULOS** (piedra) y **ARENILLAS**. Catarro de la **VEJIGA** y **RINONES** (cólicos nefríticos), próstata, **INCONTINENCIA**, debilidad, orina **TURBIA**, sucia con posos blancos, rojos ó de sangre, etc. Infalible **SALES KOCH**, frasco 7 ptas. **CALMANTES INSTANTANEOS DEL DOLOR AL ORINAR** y **DE LA RETENCION**. Venta Boticas y GABINETE MEDICO AMERICANO, ALCALA, 23, 1.º MADRID. Consultas gratis, y por carta los de fuera. Van correo enviando en carta certificada 7 ptas. sellos ó libranza.

DEBILIDAD Y EXCITACION NERVIOSA, NEURASTENIA, ANEMIA

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, PERDIDA SEMEN, HISTERISMO, males **DIGESTIVOS, JAQUICAS**, melancolía, **PARALISIS**, falta de **MOZJA**, vértigos y desvanecimientos. Potente y pronto regenerador á toda edad, sin perjudicar

Jamás. **TONICO KOCH**; frasco, 9 ptas. Venta buenas Boticas y GABINETE MEDICO AMERICANO, ALCALA, 23, 1.º MADRID. Consultas gratis y por carta. Va correo enviando en carta certificada 9 ptas. sellos ó libranza.

El Director del GABINETE MEDICO AMERICANO contesta gratuitamente, con toda reserva y á correo vuelto, todas las consultas y preguntas que se le hagan, dirigiendo las cartas, calle **Alcala, núm. 23, 1.º, Madrid**. También envía gratis prospectos en español, y pueden pedirse en casa de nuestros Depositarios.

En Gerona.—Farmacia de Perez Xifra, Abouarders, 2 y 4, en donde se expenden todos los medicamentos de este Gabinete.

—Lo que queréis es que la orden no salga de vos; pero yo no soy más que la doncella.

—¿Por qué no os dirigís á la nueva señorita de compañía? Creo que para lo que me pedís, tiene mas autoridad que yo.

—No pertenece aún á la casa.

—Si, por cierto, como que se quedó aquí y se instaló, gracias á la recomendación del señor Desfontaines.

—¡Ah! ¡Poco importa! ¿De modo que os negais á hacer lo que yo os pido?

—Si, á no ser que me lo mandeis.

—No hablemos mas del asunto, y conste que seréis responsable de lo que pueda suceder.

Mas contrariado de lo que quería aparentar, acercóse Marcat al lecho de la enferma, volviendo la espalda á la doncella.

Esa no habló bajado la voz para hablar, y Necmi, con mucho asombro, se enteró de todo lo que decían.

El estado de la marquesa no mejoró en nada, y Jorge que parecía muy inquieto, iba y venía acercándose y separándose del lecho y sin poderse estar quieto en ninguna parte.

—¿Es cierto que la señora marquesa está tan grave?—preguntó el recién llegado.

—El peligro no es inmediato; sin embargo, el estado en que se halla es poco tranquilizador.

—¿Y que os parece que se haga?

—Pienso quedarme á velarla esta noche.

—¿Con otros dos médicos de Fontchartrai?

—Si.

—¿Y por qué no telegrafiamos desde luego á París?

—Coviene esperar para saber el giro que toma la enfermedad de la enferma.

Al cuarto de hora de ocurrir esto, habiéndose otra vez la puerta para dar paso á un sacerdote al que le seguía un sacristán que miraba á todas partes con cierto asombro.

Al día siguiente Marcat mandó á buscar al señor Desfontaines, y los dos se pusieron de acuerdo acerca del tratamiento á que debía someterse á la marquesa de Aiguas Mertas.

La enfermedad era de las graves; pero como en antiguo había tenido ocasión de estudiar el temperamento de su cliente, pudo aplicar con acierto ciertos vigorosos remedios, y lo hizo sin inquietarse lo mas mínimo, con lo que se siguió curarla en pocas semanas.

Pasado ese tiempo pudo levantarse de la cama y continuar su antigua vida.

A los criados tratábalos poco menos que á tabaco batiente, y al infelice que se desconfiaba en lo mas mínimo le despedía en el acto.

Los últimos destellos de su bondad desaparecieron entre los gritos que la arrancara el dolor y la practica de una exagerada devoción.

...

...

...

...

...

...